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乌拉圭位于南美洲东岸，拥
有蒙得维的亚港口和新帕尔米拉
港口，占据了通往南方共同市场
的有利位置，密集的国家公路运
输网连通南美洲各消费中心，区
域海陆空联运带来了便捷的货物
国际运输。2017 年 11 月 20 日至
12 月 2 日，第十一届中国—拉美企
业家高峰会将在这个国家举办。

近日，乌拉圭驻华大使费尔
南多·卢格里斯接受了《中国贸易
报》记者的采访。他表示，乌拉圭
推崇自由贸易，是南美洲吸引外
商投资最多的国家，金融、物流、
互 联 网 产 业 居 于 南 美 洲 领 先 位
置，有“南美瑞士”之称。他认为，
乌拉圭在吸引中国企业方面，拥
有地理位置优越、政策优惠、运输
成本低等诸多优势。乌方有意在
能源、电子信息、农业等方面，与
中方开展广泛深入的合作。中国
企业可以到乌拉圭投资，并以当
地为中转站，向周边更广阔的南
美市场扩展。

据卢格里斯介绍，近年来，中

乌 之 间 的 贸 易 合 作 领 域 不 断 扩
大，主要集中于农产品方面，乌拉
圭生产的肉制品、乳制品、木材等
销往中国，中乌贸易在部分领域
成效逐年显现。

乌 拉 圭 官 方 数 据 显 示 ，近 5
年，乌拉圭主要向中国出口初级
产品，从中国进口小商品。2012
年以来，乌拉圭向中国出口肉类
呈逐年上涨趋势，今年 3 月，牛肉
保 持 乌 拉 圭 第 一 大 出 口 产 品 地
位，而中国是乌拉圭牛肉最大的
出口目的国，出口总额同比上涨
16%。此外，中国商务部公开数据
显示，去年乌拉圭羊毛及其加工
制品出口总值为 2.092 亿美元，中
国继续保持此类产品首位进口目
的国的位置，同时，去年中国也是
乌拉圭脏毛、洗毛的最大进口国。

乌拉圭通过进一步实行免收
增值税的措施，来促进产品的出
口。除了免税之外，还对产品出
口按照离岸价格的百分比进行退
税。此外，允许货物进口企业免
税。“乌拉圭的整个贸易环境是非

常具有优势、具有竞争力的，我们
尽 量 为 大 家 创 造 自 由 贸 易 的 市
场，不需要担心税收的问题，不需
要担心经营环境的问题。”卢格里
斯说，除了政策“软件”，乌拉圭还
有免税港和免税机场等“硬件”上
有利于贸易的设施，乌拉圭拥有
南美洲唯一的免税机场，完全免
征货物的国内税和进口附加税。

对于吸引外资，乌拉圭也营
造了适宜投资兴业的政策环境和
税收环境。卢格里斯指出，乌拉
圭对于国外和本地投资都采取同
样的政策，没有任何的投资壁垒
和 障 碍 ，不 征 收 任 何 利 润 所 得
税。“乌拉圭免收增值税、进口税
和财产税。这三种税收是投资者
最关心的，所以对企业来讲乌拉
圭的投资环境是非常具有吸引力
的。”卢格里斯说。

2018 年是中乌两国建交 30 周
年，乌拉圭十分重视同中国的合
作关系。对于中国提出的“一带
一路”倡议，卢格里斯表示：“我们
非常重视‘一带一路’建设，尤其

是海上丝绸之路建设，因为对乌
拉圭来说这是一个很重要的与世
界加强贸易往来的机会，乌拉圭
已准备好在‘一带一路’上和中国
结成战略合作的伙伴关系。”

卢格里斯说，“一带一路”不
仅是一条“丝绸之路”，更是一条
牛 肉 之 路 、奶 制 品 之 路 、羊 毛 之
路，还承载着旅游、银行和其他服
务贸易领域的商业机会。今年 5
月，乌拉圭农业部长来京参加“一
带一路”国际合作高峰论坛，就是
为了向中国展示乌拉圭希望能加
入“一带一路”建设的决心。

今 年 11 月,乌 拉 圭 著 名 的 旅
游城市埃斯特角城将举办第十一
届中国—拉美企业家高峰会，卢
格里斯盛情邀请中国企业参加峰
会。“我相信今年能看到更多的中
国企业来到乌拉圭。 乌拉圭期待
与中国在农牧产品、基础设施建
设、可再生能源和科技等方面深
入开展合作，其中，科技领域将成
为中乌合作的战略重点。”卢格里
斯如是说。

“南美瑞士”乌拉圭盛邀中企投资
■ 本报记者 胡心媛

编者按：本期关注中国保险业企业海外收购。中国保
险业全球化投资起步较早，2012 年驶入“快车道”，2016 年，
中国保费收入 3650 亿欧元，在国际保险市场排名第三。在
中国保险业蒸蒸日上的同时，企业也加快了海外投资步伐。

据路透社报道称，中国人民
保险集团股份有限公司（简称中
国人保）正与东南亚潜在收购标
的进行谈判。该公司一名高管表
示 ，交 易 可 能 在 今 年 年 底 前 完
成。这些交易可能包括股权收购
或直接收购。

【点评】在一些发达国家，一户
人家有七八张保单是常事。而东
南亚地区保险市场的发展速度和
阶段差别较大，特别是经济较为落
后的几个国家保险覆盖率非常低，
这也恰恰说明东南亚保险市场有

潜力可挖，对中国保险企业来讲是
不可多得的投资机遇。作为中国
最大的非寿险公司，中国人保主要
经营财产保险、意外伤害保险和短
期健康保险业务，在大型商业风
险、政府采购、行业统保等集中型
业务以及车辆保险、家财险等分散
型业务领域处于领先地位。近年
来，随着保监会逐步放开险资投资
渠道，人保已稳步进军海外，在美
国等地均有斩获，取得了初步成
效，如今进军东南亚只是中国人保
海外征战的再次尝试。

中国人保海外探险东南亚

由阿里巴巴集团创始人马云
掌控的私募股权投资公司云锋金
融近日公告，将与其他几家亚洲投
资者一起收购美国万通国际位于
香港的美国万通保险亚洲有限公
司（万通亚洲），其中，云峰金融会
直接持有万通亚洲 60%的股权。
万通亚洲拥有两大子公司：美国万
通保险顾问有限公司和美国万通
信托有限公司，前者经营一般保险
业务，后者主要从事香港强制性公
积金业务。

【点评】在保险领域，北美市场
的全球占有率已经多年保持在

33%左右，尤其是美国，是全世界
保险市场最成熟的国家。2016 年
美国保费收入 11250 亿欧元，在全
球排名第一。所以，尽管美国既充
斥着 Progressive、美国政府雇员保
险公司等本土实力雄厚的保险公
司，又“明里暗里”地矗立着大大小
小多家外来保险公司，竞争激烈，
但面对美国保险业这块巨大蛋糕，
没有哪个有野心的投资者会不为
之心动。阿里的投资公司看上万
通亚洲，在收购完成后，会进一步
扩大自身的金融服务生态系统，涵
盖广泛的金融产品和服务。

云锋金融欲控股万通亚洲

据路透社报道称，中国安邦保
险集团和海航集团都在考虑收购
德国安联的股份。从市场价值来
看，德国安联是全球第四大保险公
司。如果收购成功，收购安联将成
为上述两家企业打造一个全球性
金融王国计划的一部分。

【点评】随着人民币成为国际
储备货币以及境内外市场联通、联
动加强，中国保险业出海的通道已
经打开，保险资金“走出去”的投资
渠道和形势更为乐观，各个保险相
关企业纷纷在海外投资收购，想分

得一杯“甜羹”，因此也难免会出现
两虎相争的情形。此次海航和安
邦的竞争在所难免。过去两年，海
航和安邦都各自疯狂地在全球各
地进行海外市场的扩张。其中，
2015 年至今，海航已完成逾 500 亿
美元并购。而安邦也不甘落后，
2014 年收购比利时的 FIDEA 保险
公司，2015 年收购荷兰 VIVAT 保
险公司和美国信保人寿保险公
司。此番收购哪家强，暂时仍难定
输赢。

（整理、点评：周东洋）

安邦与海航争抢德国安联

本报讯 日本政府 9 月 8 日召
开了旨在讨论日本发展战略的“未
来投资会议”，由首相安倍晋三担
任议长。会议中，日本官民双方共
同就如何提高日本经济的增长潜
力进行了讨论，内容包括鼓励日本
企业加大力度对人工智能（AI）、
物联网（IoT）等能够提高生产率
的技术进行投资。此次会议的成
果将在明年夏天日本政府修订的

政府发展战略中有所体现。
日本经济从 2012年末开始复

苏，截至今年 8 月，此次经济状况
持续良好的时长已经与战后持续
时间排第2位的“伊弉诺景气”（57
个月）持平。但是，依然存在增长
势头较弱、劳动者薪资增长有限等
问题。企业如何提高生产率，如何
提高职工的生活收入，是今后的一
个重大课题。 （王宇）

本报讯 三星、SK、LG 等韩国
大企业集团看好无人驾驶汽车、电
动汽车等新一代汽车产业市场，纷
纷加快对该领域的投资、并购。三
星电子今年初收购美国汽车电子
装备企业哈曼公司后，5月、8月分
别在韩国、美国取得了无人驾驶汽
车测试运行的许可，加快无人驾驶
汽车开发速度；SK集团母公司 SK
株式会社9月7日收购美国最大的
P2P 汽车共享公司 TURO 公司部
分股份；SK 电信公司新近推出了
人 工 智 能 汽 车 导 航 系 统“T
MAPX NUGU”；LG 电子近期决

定在美国密歇根州投资 285 亿韩
元建电动汽车用蓄电池及电机工
厂，同时还正推动与 LG 株式会社
合作收购奥地利汽车照明企业
ZKW公司；LG显示器、LG化学加
快对汽车用显示器及电动汽车电
池的投资。业内人士称，韩国大企
业集团纷纷加快汽车关联产业的
投资主要是看好新一代汽车产业
发展前景。无人驾驶汽车对电子
电器零部件依存度较高，电池则是
电动汽车的核心，特别是汽车电子
装备市场，预计未来将呈现爆发式
增长。 （思琪）

韩国加快对新一代汽车产业投资

日本鼓励投资人工智能及物联网

第三届东方经济论坛近日在俄
罗斯远东城市符拉迪沃斯托克落下
帷幕。本届论坛围绕俄远东地区开
发这一主题举办了多场活动。当
前，俄远东开发已见成效，一批企业
与项目的落地带动了该地区经济发
展。俄正积极消除制约因素，希望
以更优越的投资环境推进远东地区
对华合作。

远东开发成效显现

俄罗斯总统普京在论坛全体会
议上表示，远东地区的发展和改革
是俄优先任务之一。近 3 年来，俄
远东地区工业生产总值增幅超过俄
联邦平均水平。今年该地区经济继
续保持增长势头，上半年固定资本
投资增长近20％。

近年来，俄政府出台多项措施，

吸引来自中国、韩国和日本等国的
大型企业到远东地区投资，包括建
设多个跨越式开发区和符拉迪沃斯
托克自由港，为企业提供优惠政策，
以及通过多项法律为外国企业投资
远东地区创造条件等。在政策鼓励
下，一批大项目在远东落地，其中包
括俄最大天然气加工项目阿穆尔天
然气加工厂。据悉，俄政府还计划
延长满足相关条件企业的税收优惠
及保险优惠期限，并推动相关项目
建设。

俄副总理兼总统驻远东联邦区
全权代表特鲁特涅夫在论坛上表
示，自俄远东地区开始实施经济发
展新政以来，3年里，有51家新企业
投入运营，837 个投资项目已经落
实或正在落实中，总投资额达3.2万
亿卢布（约合556亿美元）。

推动远东地区对华合作

据俄联邦海关署远东局统计，
2016 年，中国与俄远东联邦区贸易
额超过 60 亿美元，占联邦区外贸
总额的 1/4，是该地区第一大贸易
伙伴。

俄远东发展部部长加卢什卡此
前接受记者采访时说，中俄企业正
在远东地区合作实施的商业项目大
约有20个，涉及农业、石油化工、原
材料加工、物流及旅游等行业，另有
4 个项目正在磋商中，这些项目预
计投资总额约为60亿美元。

加卢什卡表示，自上届东方经
济论坛举办以来，俄政府出台了多
项措施优化中国企业投资环境，包
括为中资企业建设相关配套设施，
为包括中国公民在内的 18 国公民

提供访问符拉迪沃斯托克自由港电
子签证，成立远东地区投资项目信
息中心，以及为中国在远东超前发
展区和符拉迪沃斯托克自由港的企
业设立支持中心等。

俄罗斯第一副总理舒瓦洛夫认
为，俄远东地区与中国相邻，双方是
天然合作伙伴。他表示欢迎中国投
资者参与该地区农业、基础设施建
设、科技和教育等领域的合作。

道路联通是合作关键

一直以来，道路联通不畅是制
约中俄两国经贸合作的瓶颈。目
前，连接中国东北地区与俄滨海边
疆区的“滨海 1 号”和“滨海 2 号”国
际交通走廊公路已经不能满足现代
化载重卡车通行条件，急需升级。

俄滨海边疆区行政长官米克卢

舍夫斯基在论坛期间接受记者采访
时说，俄方已开始对“滨海 1 号”进
行升级改造，第一路段工程将于
2020 年完工。边疆区正在积极寻
求与中方伙伴合作，因为在中方资
本参与下，可以实现多个路段同时
施工，这将极大地缩短工程时间。

中国产业海外发展协会秘书
长和振伟表示，在中俄远东合作
中，道路联通是关键。中俄两国合
作修建的同江大桥和黑河大桥将
于明年和后年完工，这将彻底终结
两国界河上无桥的历史。此外，如
果中俄双方能够合作实施“滨海 1
号”、“滨海 2 号”升级改造项目，将
更快提高口岸过货速度，以物流带
动人流，进而带动资金流、信息流、
技术流，从而破除制约远东社会经
济发展的瓶颈。

俄罗斯推进远东地区对华合作
■ 王晨笛 吴刚 安晓萌

●投资趋势

日前，中国国合信用研究院在京发布了《产能合作指数研究报告》。《报告》涵盖了154个国家的产能合作指数排
名，反映了各国和地区产能的宏观适配性与产能潜力。《报告》显示，缅甸、文莱、东帝汶与赞比亚等28个国家产能合
作潜力巨大，潜在供给需求缺口极大且高度依赖外部产能；卢旺达、菲律宾、塔吉克斯坦等103个国家产能合作潜力
较强；格鲁吉亚、摩洛哥、蒙古国等23个国家产能合作潜力一般。 （孙秋霞）

“整个跨境电商行业净利润率
只有 5%至 10%，如果存在汇率风
险，这样的利润水平也无法保证
了。管控外汇风险对于每个跨境电
商企业都非常重要。”跨境电商平台
有棵树的CFO李志强向《中国贸易
报》记者分享了他们应对汇率风险
的一些体会。

李志强介绍，传统的贸易都是
一般贸易结汇，通过海关有关单据
正常结汇。早期跨境电商小包的
模式在中国的贸易项下很难结汇，
小包的形式海关没办法统计，要通
过邮政驻海关办公室去统计这个
序列。

李志强说：“和 KVB 昆仑国际
金融集团合作开展得不错，作为外

汇经纪商，他们会很早和我们把未
来的换汇需求沟通好。在大家都有
准备的情况下操作起来交易成本和
贸易损失会少很多。”

“2015 年 8 月 11 日汇改那天，
人民币大跌，我们很多换汇的动作
就要延后，因为我们进口和出口都
做，去年做了 16 亿元进口额、10 亿
元出口额，当时没必要将美元换成
人民币，我们就转用其他币种做进
口方向的采购，用这样的方式平抑
外汇损失。”李志强回忆说。

对有棵树这样的跨境电商平台
来说，到底是人民币强势一点好还
是弱势一点好？“因为我们进口、出
口都做，出口规模更大一些，所以还
是希望人民币可以稍微弱一些。当

然了，人民币走强还是走弱都有套
利的空间。”李志强表示。

在人民币国际化的进程中，跨
境电商在“一带一路”沿线用人民
币支付的情况也是大家感兴趣的
话题。对此，李志强说，目前，在

“一带一路”沿线使用人民币的情
况还比较少，像我们现在开拓中东
的市场，中东可能线上支付系统都
不完善，还需要用现金，收到当地
的货币要立刻结汇。“在大宗交易
方面，在国家政策推动下借助货币
互换协议可能做得成人民币交易；
在小额交易方面，例如中东的家庭
买了一件中国电器不可能用人民
币进行结算。人民币国际化的路
还很长。”李志强说。

进出口双向操作可平抑换汇损失
■ 本报记者 刘国民

埃 塞 俄 比 亚 Mabiyon 种
植 园 和 建 筑 公 司 是 Mabiyon
专业农场，成立于 2015 年，位
于埃塞俄比亚 Hawasssa(距离
埃塞俄比亚首都亚的斯亚贝
巴 275 公里）。

该公司生产芒果、鳄梨、
咖 啡 和 香 蕉 。 在 Nesebo
Wereda Werqea 市 Arsi 西区拥
有 25 万平方米土地，希望产
品在未来几年可以出口到国
际市场。

埃塞俄比亚总人口超过
1 亿，因此该公司产品拥有巨
大的本地市场。公司现寻求
现金或实物形式（如机械设
备）的支持，希望寻找中国农
业加工公司结成伙伴关系，
此外也希望寻找芒果、鳄梨、
咖啡和香蕉的采购商。

电话：+251913266661
邮 箱 ：mabiyo plantation

& construction plc@gmail.com
联系人：Abemelik Taffse

埃塞水果加工厂
寻合作伙伴

肯 尼 亚 Nyumbani coffee
公司已进入市场一年半。公
司负责人曾任职于一家农业
研究公司，具备原材料生产
和营销方面的经验。目前公
司产品主要出口到泰国和西
班牙。

Nyumbani coffee 正 寻 求
可以提供咖啡加工机械、打
包机、技术和开发新产品（如
咖啡抗抑制剂）的投资者，加
工设备包括将青豆烘焙为咖
啡豆、细磨咖啡的烘焙机和
速溶咖啡机。

在肯尼亚，年轻人和中产
市民对咖啡的需求量巨大。
鉴于市场需求，公司正着眼
于大规模生产。目前，公司
的主要竞争对手为拥有 60 年
历 史 的 伯 曼 庄 园 咖 啡 。 Java
coffee house 也是竞争对手。

为了保持竞争优势，公司
着眼于以便宜的价格向客户
销售高品质咖啡，引入有机
咖啡，配备穿梭于本国的移
动咖啡车，制作精美产品和
制造咖啡抗抑制剂。

该项目投资金额分配为：
设备约 30 万美元，技术 20 万
美元，研发费用 20 万美元。

由于本国咖啡产量下降，
公司计划研究一种生长周期
短、收获快的咖啡作物。公
司还将研究有助于咖啡种植
的有机肥和杀虫剂的最佳配
方。待一切就绪后，预期毛
利润为每年 10 万美元。

电话：+254711130973
邮箱：
gakiimbaya@ymail.com
nyumbanicoffee@gmail
联系人：Fridah Mbaya

（本报编辑部综合整理）
（以上信息仅供参考）

肯尼亚咖啡加工厂
寻求投资


